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11月２７日の朝会での校長先生のお話

「学校や地域、伝統文化を大切にしよう 」

２学期も、あと４週間です。まとめの時期
になりました。学習のまとめをしっかり行うこ
とはもちろんですが、当たり前１２ヵ条、特に、
あいさつ、履き物ろえ、時間を守ること、廊下
の右側歩行、しっかりできる２学期のまとめと
しましょう。
さて、来週１２月３日は、秩父夜祭です。学

校は、お休みです。何という日でお休みか知っ
ていますか。「伝統文化に親しむ日」です。秩
父夜祭は、３００年 以上も前から続き、屋台
行事と神楽が、ユネスコ無形文化遺産に登録さ
れた、とても有名な、世界に誇れる、自慢でき
る大きなお祭りです。
秩父以外からも、外国
からもたくさんの方が
秩父にきて祭りを楽し
みます。秩父に住む皆
さんです から、この
祭りに親しむ、見る、
参加するのもとてもよ
いことだと思います。
みなさんは、あなたの学級は、どんな学級で

すか。よいところ、自慢できることは、どんな
ところですか、ときかれて、自信をもってこた
えることができますか。高篠小学校は、どんな
学校ですか、高篠小学校のよいところはどんな
ところですか、ときかれて、自信をもってこた
えることができますか。
「あいさつが日本一の学校です」「凡事徹底

１２ヵ条がしっかりできる学校です」「の子も
学習に真剣に取り組んでいる学校です」などと
いうことが言えそうですか。あるいは、「他に
もこんなことがたくさんあるよ」と言えますか。
高篠地区のよいところは、どんなことでしょ

うか。２学期、みなさんは、高篠地区の地域の
方に、いろいろな場面でお世話になっていると
思います。お祭りや、古くからある物、観光客
がたくさん来る場所もありますね。
秩父のよいところはどんなところでしょう

か。観光客がとても多かったり、テレビでも取
り上げられることが多いということは、よいと
ころがたくさんあるはずです。秩父夜祭りもも
ちろんよいところの一つですね。３００年以上

も続くお祭りですから、秩父に住む人たちが、
このお祭りをとても大切にしていることがわか
ります。秩父が、世界に誇れる、自慢できるこ
との一つです。
また、高校を卒業して、秩父ではない場所、

東京などの大都会や外国で仕事をするために、
秩父から出て行ってしまう人もいますが、もち
ろん、ずっと生まれ育った秩父に住んで、仕事
をしている人もたくさんいます。また、秩父以
外の場所に住み、仕事をしていた人も、秩父に
帰ってきて、生活をする人もいます。自分が生
まれ育った秩父をとても大切にしているのだ、
と校長先生は思います。
高篠小学校の皆さんが、学校を大切に思い、

母校であることに誇りを持つことができるこ
と、高篠地域や秩父を大切にし、大切に思い、
「ふるさと」であることに誇りや自信がもてる
ことを願っています。

６年１組 新井 みなみ さん
今日の校長先生のお話は、地域の文化を大切に

するというお話でした。伝統文化に親しみ、自分
から進んで参加したりして、秩父や学校を大切に
しようということでした。
私は、秩父夜祭や川瀬祭など、祭系には参加し

ているけど、祭以外の秩父の伝統文化にはあまり
親しめていません。なので、学校のお便りやプリ
ントでイベントの内容を読んだりして自分から進
んで参加できたらいいなと思いました。
これからは、秩父のすばらしい様々な伝統文化

に親しみ、楽しんでいきたいです。もちろん、い
つもお世話になっている、地域の人にも感謝して
いきたいと思いました。

６年２組 高 星太 さん
今日の校長先生のお話は、秩父のよいところで

す。秩父にはよいところがたくさんあり、その中
でよいものを見つけようということでした。
ぼくが思うよいところは、６－２です。いつも

明るくて、あいさつもできて、集中するところは
するということです。そして、ぼくが思っている
ことは、クラスだけでなく、学校全体がよくなれ
ばいいと思います。一人一人がしっかりとやって
いけば、まわりの人もよくなるから、まずは、し
っかりと一人一人がルールをきちんと守るところ
からやっていきたいです。

５年１組 林 優月 さん
今日の校長先生のお話は、自分の学校のよいと

ころを言えるかというお話でした。校長先生は、
「伝統文化を親しむ日」で秩父夜祭の日は休みと
言いました。秩父夜祭は３００年続いていると知



ってびっくりしました。次に、自分のクラスのよ
いところを言えるかというお話でした。ぼくは、
それを聞いて、自分のクラスのよいところはある
なと 思いました。それは、「声」です。
ぼくたちのクラスは、声が大きくて元気だねと

言われるので、ぼくは、声がいいところだと思い
ました。

５年１組 根岸 葵 さん
高篠小学校はあいさつ日本一をめざしています

が、まだ、日本一じゃないので、日本一にしたい
です。
高篠小は、なかよしでニコニコしています。５

年１組もやさしくて、とてもいいクラスです。ぼ
くのクラスもかんきょうがいいです。
ぼくは、５年１組でよかったです。

５年２組 神山 紗嬉 さん
今日の校長先生のお話は、秩父市や高篠小学校の

よいところ、じまんできることのお話でした。秩父
市では、１２月３日に行われる秩父夜祭はユネスコ
の文化いさんになっているほど大きな祭です。高篠
小学校は、あいさつ日本一の小学校を目指していま
す。でも、高篠小学校の全員が大きな声で元気にあ
いさつができなければ、高篠小学校のじまんにはな
らなくなります。
それなので、これからはせっきょくてきにあいさ
つができるようにしたいです。あいさつを高篠小学
校から秩父市へ広げていきたいです。そして、近所
の人や学校の先生にも心がけてあいさつをしていき
たいです。

４年１組 新井 瑠渚 さん
今日の校長先生のお話は、「秩父のよいところ」

のお話でした。「高篠小学校のよいところは何だ
と思いますか。」や「秩父のよいところをたくさ
ん見つけましょう。」などの話も聞きました。
私は、高篠小学校のよいところは、元気、仲良

し、何にでもちょうせんするというところだと思
います。
私はこれから、秩父や、高篠小学校のいろいろ

なよいところを見つけていきたいと思います。高
篠小学校のよいところもふやしていきたいです。

４年２組 小林 渉吾 さん
今日の校長先生のお話は、秩父の自まんについて

のお話でした。秩父夜祭は３００年前から続いてい
て自まんできます。高篠小もどういう自まんがある
かというお話でした。
高篠小にはしののめ台という山があります。日

本では山がある学校はめずらしく、高篠小はすご
いなと思いました。
ぼくは、秩父がいろいろな文化があってとても

自まんができる市だと思います。なので、秩父を
大切にしていきたいです

３年１組 関根 ゆずき さん
今日の校長先生のお話は、秩父夜祭のお話でし

た。夜祭は秩父神社のつけ祭として、だしをつけ
くわえています。夜祭は日本三大ひき山祭の中に
入っています。ユネスコの日本の行事でも有名です。
ぼくは祭が好きです。1m40cm のかさぼこを作

りました。今は、60cmのやたいを作っています。
ぼくがたいせつにしているのは、だしです。きぐ
こにしまいたいけどむりです。てつだってもらっ
てるからこそ、だいじにしてます。

２年１組 しばさき せら さん
今日の校長先生のお話は、ちちぶをたいせつにす

るお話でした。
ぼくは、ちいきの人に高しの小学校はどんな学校
ですかときかれたら、「あいさつ日本一をめざして
いる学校です。」と、ちいきの人にいえます。ちち
ぶよまつりでも学校のことをきかれたら、いい学校
だよといえます。

２年２組 へんみ あやせ さん
今日の校長先生のお話は、秩父のよいところのお

話でした。秩父はよいところがいっぱいあります。
けしきがいいことや、夜まつりがあることのほかに
もいっぱいあります。
ぼくは、もっと秩父のよいところを見つけたいです。

１年１組 さいとう ここな さん
きょうの校ちょう先生のおはなしは、ちちぶよ

まつりやがっこうを大せつにというおはなしでした。
おはなしをきいて、わたしはがっこうを大せつ

にスマイルハッピーながっこうにしていきたいと
おもいました。
これからは、がっこうや、いつも見まもってく

れているちいきの人を大せつにしていきたいと思
います。

１年２組 あらい とうま さん
きょうの校ちょう先生のおはなしは、ふるさと

を大せつにしようというおはなしでした。
ぼくは、ちちぶしはやたいばやしがすきです。

なぜなら、いろんな音がきこえるからです。
これから、ちちぶのおまつりのよいところをさ

がしていきたいとおもいます。

今回は、「学校や地域、伝統文化を大切
にしよう」というお話でした。家庭でも話
し合ってみてください。次回の校長先生の
お話は１月２９日（水）の全校朝会です。


